

Zeitschrift: Générations : aînés
Herausgeber: Société coopérative générations
Band: 27 (1997)
Heft: 1

Artikel: Ne jetez pas vos lunettes!
Autor: G.N.
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-827272>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 17.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Ne jetez pas vos lunettes!

Vous avez peut-être chez vous d'anciennes lunettes que vous n'utilisez pas. Soit elles ne conviennent plus à votre vue, soit elles sont démodées. Ne les jetez pas! Elles peuvent encore être utiles...

Jamais je n'oublierai ce jeune opticien lausannois, établi à Ouagadougou, capitale du Burkina Faso, au cœur de l'Afrique. Il avait décidé de consacrer, bénévolement, un an de sa vie, pour venir au secours des Burkinabés souffrant d'un défaut de la vue.

En parcourant ce pays situé aux confins du Sahel, j'ai fait la consta-

Bénévoles recherchés

L'association «Lunettes du monde», qui vient en aide aux populations déshéritées, recherche des bénévoles pour collecter les lunettes (en bon état) auprès des institutions et des particuliers.

Des retraités compétents sont également demandés pour apprêter et former des apprentis dans les pays démunis.

On recherche également des personnes domiciliées dans toute la Suisse romande pour servir de relais à cette association qui tente de développer son action.

Enfin, des meuleuses d'opticien, des fronto-focomètres et d'autres outils d'opticiens pourraient être réutilisés dans les pays du tiers-monde.

Faites vos offres écrites au MDA Genève, case postale 14, 1211 Genève 8.



Vous pouvez apporter vos anciennes lunettes chez les opticiens qui ont collé ce sigle sur leur vitrine

tation suivante: il est très rare de croiser un Africain porteur de lunette. Lorsque j'ai demandé à l'opticien s'ils avaient une meilleure vue que la nôtre, il m'a fait cette réponse logique: «Pas du tout. Souvent ils se gênent de porter des lunettes, mais surtout, ils n'en ont pas les moyens...»

Alors, au fond de son atelier vétuste, il passait ses journées à adapter, sur d'anciennes montures, des verres que les fabricants et les opticiens lui envoyait d'Europe. «Tout est récupérable, ici, me confia-t-il. Les vieux verres sont polis et réadaptés sur d'anciennes montures rafistolées.»

Superbe projet

Plusieurs associations et groupements suisses ont mis sur pied un réseau de réception des anciennes lunettes, via les opticiens du pays. Le projet «Optic Aid» compte sur la participation de quelque 400 magasins spécialisés qui collecteront des lunettes usagées pour les redistribuer dans 64 pays en voie de développement.

Ce réseau a été créé par un groupe d'étudiants de l'International Institute for management Development (IMD), établi à Lausanne. Jean-

Marc Wismer, directeur du projet constate: «De nombreuses personnes possèdent d'anciennes lunettes qu'elles n'utilisent plus. En les donnant à un opticien qui participe au projet, elles en aident d'autres qui n'ont pas les moyens de s'offrir des lunettes.»

On reconnaît les opticiens participant au projet «Optic Aid» grâce à l'autocollant figurant sur leur vitrine et à la boîte bleue destinée à recevoir les anciennes lunettes. «Le projet Optic Aid est la solution idéale pour les gens qui veulent faire quelque chose d'utile et qui ne désirent pas laisser traîner ou jeter leurs anciennes lunettes», conclut Jean-Marc Wismer.

Les lunettes collectées sont alors triées, nettoyées, mesurées, puis distribuées par «Lunettes sans Frontières», une association à but non lucratif présente dans de nombreux pays.

Ce projet superbe n'attend plus que votre participation. N'attendez plus pour déposer, chez votre opticien habituel, la ou les paires de lunettes que vous n'utiliserez plus jamais. Elles feront sans doute des heureux dans une contrée déshéritée de la planète.

G.N.